

Este año el temporal ha hecho estragos y si no se toman medidas energías, puede pasar lo que en Matagalpa (Nicaragua) donde se perdió una vez toda la cosecha; y se puede decir por dos ó tres años, porque la maya dejó a los cafetos arruinados por largo tiempo.

Calculo el área ó hecho en 12 á 15,000 fanegas, empeoradas la clase en otras 3,000 fanegas del mejor café del país; y la pérdida en unos \$ 200,000 más ó menos.

Muy buenos son los consejos de "La Prensa Libre" de abandonar doctrinas intolerantes; pero me permitiré advertir, que tanto ella como yo predicamos en el desierto. El café en los últimos años se ha apartado aquí y allá el interés por la agricultura, y desapareció el frase estereotipada de que "eso es bueno para los ríos". Con gusto he visto en San Francisco de Dos Ríos y en San Antonio, cómo primero unos pocos y después muchos, han imitado y aprendido la poda, etc. de don Mariano y sus hijos. Los señores de la agricultura no para que nos ayuden y trunquen de brazos, no nos salvará. Abonar y trabajar bien los terrenos es la solución y el gran remedio de toda agricultura. ¿Pero quién abona aquí? Los abonos de la casa, estiércol, etc., se arrojan á la calle para que los arrastre el primer aguacero ó inunden el aire. La mejor tierra de los cafetales va todos los años á parar al Pacífico; y ¿por qué reemplazamos esa tierra? El cafetalero, tanto el de la Sociedad de Agricultura, como el que no pertenece á ella, pienzan que hacen mucho y quedan contentos, ya consigo mismos como con su mandador, si hace dos aporras y dos raras por año, para que el cultivo no se interrumpa. Con gusto he visto que los vecinos pedían y que todavía no se ha arruinado. Mientras tanto, cada aguacero lleva una buena parte, no sólo de la respa, sino también de la aporra, porque no hay presa ni tablero que resista un aguacero del lado no roeste de San José, ó mejor dicho, en terreno quebrado y con el subuelo duro. Si tales tierras se necesitan y son importantes para el desarrollo del café, no importa si se ha hecho mis abonos y bisabuelos y así lo harán los nietos y los nietos de mis nietos hasta el final del mundo ó hasta que aparezca la roca viva del subuelo. El pobre cafetero, mientras tanto se mueve y se remueve la capa de la tierra ad infinitum, tiene que desarrollar sus raíces en pura tierra ó en óxido de hierro; porque este suelo tan fértil de Costa Rica, es el blanco de todos los periódicos, es sólo una leyenda y existe en unas pocas partes alrededor de Heredia.

Un remedio muy eficaz para mejorar el subuelo y al mismo tiempo para combatir toda clase de enfermedades es, fuera del abono, la azada antes de la respa y antes de la poda del café y de los árboles de sombra. Tiene tres puntos provechosos: 1.º rompe el suelo duro y las raíces vitales; 2.º para una mala respa encima, entra al subuelo la flor de la tierra; 3.º las raíces nuevas, con las primeras lluvias; y 3.º las raíces nuevas se debían formar en tierra buena. Esta azada se debía hacer cada tres años.

En la esperanza de que estas líneas sirvan en algo para resolver la cuestión tan importante para nuestro país acerca del mejor laboreo de los cafetales y de la lucha contra la maya, me permito solicitar su inserción en las columnas de su diario, suscritor como de Ud., GUIDO VON SCHROETER

Cantón de Poás

Noviembre, 6.—El 28 del pasado dejó de existir en esta localidad la señora Juana Zumbado de Solís, madre del actual presidente municipal don Nicanor Solís. Recibió la tan distinguida familia Solís nuestro sentido pésame.

Los hidalgos ó importantes vecinos del Naranjo don Vicente y don Canuto Herrera están entre nosotros.

La señorita Elisa Ferrás, tan pronto pasen los exámenes, irá por San Ramón, en don de estará una temporada la San Rafael.

De la enfermedad que lo tenía postrado se encuentra restablecido don Alfredo Murrillo.

Las elecciones de regidores para el año entrante ya se aproximan. Se cree que esta vez no se repetirán las grandes arbitrariedades que se han cometido en años anteriores.—C.

Cablegramas

SUECIA
Estocolmo, 7.—Se ha organizado el nuevo ministerio liberal del modo siguiente: Ier. Mikson; Staf; Trolle; Relaciones Exteriores; Coronel S. H. Dingler; Guerra; Almirante Höner; Marina; Alberto Ekmann; Interior; Bressat; Hacienda; Nordfeld; Instrucción; Pólicia; Baron Warntzen; Justicia; Person Paelburg; Agricultura.

TURQUÍA Y LAS POTENCIAS
París, 7.—"El Eco de París" dice que las potencias arreglarán la demostración naval en aguas turcas. Participarán Francia, Inglaterra, Italia, España. Francia enviará dos navíos de guerra.

EL REY DE ESPAÑA EN BERLÍN
Berlín, 7.—El rey Alfonso llegó á las 3 p. m. Lo recibió en estación el Emperador, vestido con el uniforme de general español. Alfonso vistió el uniforme de general prusiano. Se hallaba presente el Embajador español y séquito. Los soldados formaron valla desde la estación al palacio. Las calles llenas de gente que vivió constantemente al Rey. La ciudad entera consistió en un desfile por el burgomestre, extendiéndose al rey la bienvenida. Su majestad le contestó brevemente. El Emperador recibió á Su Majestad en el palacio. Sus majestades entraron por la vía de la puerta Brandeburgo.

CHINOS Y AMERICANOS

Cantón, 7.—Entrevistado el cónsul americano en esta, dice que la diseminación de la literatura inflamatoria y boicoteista es indirectamente responsable por la matanza de los misioneros en Sienchuan. En vista del creciente entusiasmo por abandonar el país, los misioneros en Kwangtung y Kwang Si del norte. Un periódico anti-americano se repartió gratis por los juncos que suben los ríos. Los boicoteistas de éstas fueron los primeros en recibir los nombres de los misioneros asesinados. Se han despedido á Sienchuan cuatro cañoneras chinas y 200 hombres de la fuerza armada.

LOS DESORDENES EN RUSIA

Ojess, 7.—El centro de la ciudad tranquilo. Corren los tranvías. Los mercados y algunas tiendas abiertas. Las panaderías funcionando. El telégrafo está atestado de telegramas particulares y para la prensa. El barrio judío completamente aislado. Imposible averiguar el número de muertos. La autoridad se retiró al cementerio apyando carretas, cada una con 30 cadáveres y hay otras cargadas del mismo modo. Esta mañana se desparecieron á los hospitales 5,675 heridos. A esta hora los coches desaparecieron de las calles, siendo reemplazados por la infantería. Anuncia el Gobernador que adoptará estrictas medidas para impedir el desorden, y que se retirará la tropa, la artillería hará fuego en las casas de los extranjeros. La tropa también tiene orden de hacer fuego á los saqueadores. Los soldados están haciendo visitas domiciliares en busca de armas y bombas.

Petersburgo, 6.—Dice el "Russ" que el nombramiento de Obidensky de Procurador del Santo Sínodo, es una declaración de guerra a los días de Pobielonostzoff y Torquemada. Refiriéndose á Pobielonostzoff, el "Novosti" dice: Por 25 años era el campeón de la opresión, de la ignorancia y de la pobreza. Favoreció el Gobierno basado en la violencia ó intolerancia. Redujo á Rusia á la mendicidad, al hambre y á la deshonra, á la batalla del mar del Bospón y al sangriento horror de los últimos días.

—El "Russ" encabezaba la campaña contra Treppoff. Dice que es la personificación del régimen de las bayonetas, balas y látigo de los cosacos, que doquiera ha fracasado. El público jamás estará satisfecho mientras tenga el mar de Witte dijo que es imposible retirar la tropa de las ciudades hasta que haya sido restablecido el orden. Suplicó á la diputación tener confianza en las intenciones de él y del gobierno. Hay probabilidad ahora de que Witte acepte la cartera de Hacienda porque se ha aceptado la renuncia de Bouligan. Witte ofreció al general Kozaitch el puesto de ministro. Reckoff, príncipe auxiliar del Departamento de Marina mercante, será nombrado como jefe del nuevo Departamento de Industria y comercio. El general Kozaitch, comandante en jefe del Gobierno de Kazan, reemplazará al general Rudiger en el ministerio de la Guerra. Se ha firmado y despachado á Heisingfors el tikas con cuatro millones de rublos finiseces. Convoca la dieta para el 20 de diciembre, aboliendo la dictadura y cancela los decretos ilegales de Bobrikoff.

—Los rebeldes en el distrito de Sakuado 2110. De los 3 días anteriores, 6000. Saqueos continuaron temprano de hoy en los arrabales por las partes céntricas están relativamente tranquilas. Los últimos pormenores de asociación del barrio judío aumentan el horror de la situación. Fuera de las numerosas fábricas, panaderías y tiendas, fueron destruidas cerca de 8000 casas particulares. En todas hubo asesinato de judíos. Las víctimas fueron tratadas con espantosa barbaridad. Los cráneos batidos con martillos, clavos enterrados en los cuerpos, ojos sacados, orejas cortadas. Muchos desfigurados. Todos los que se encontraban ocultos en sótanos, fueron bañados con petróleo ó incendiados. En todas partes los soldados y policía marchaban á la cabeza de la turba excitada á matar á los hebreos gritando: "Los hebreos asesinaron al Emperador" y frases semejantes. Mientras la turba mataba, los soldados se dedicaban á saquear, llevando dinero efectivo y joyería, y otros utensilios de casa á los prisioneros. En muchas casas los dueños libráronse mediante el pago de un rescate á la policía. La policía impedía el arresto de los pillos y á la cruz roja de asistir á los heridos, disparando contra aquellos que se ocupaban en esta obra de caridad. Una partida de estridentes salvó una gran cantidad de la propiedad robada, llevándola á la Universidad donde también llevaron los cadáveres de 100 manifestantes anti hebreos, cuyos parientes sitiaron hoy la Universidad, pidiéndoles y también á aquellos manifestantes que los estudiantes habían capturado amenazado con quemar el edificio y matar á los profesores si no les ponían en libertad. En vista de esto, se adoptaron medidas para llevar los prisioneros á la cárcel.

JAPÓN

Tokio, 7.—Ito partió con dirección á Corea, llevando una misión especial.

Londres, 7.—El Rey ha nombrado al Coronel Sir Claudio Macdonald, embajador británico cerca del Emperador de Mikado. Macdonald desempeña en la actualidad el puesto de Ministro en Pekín.

Tokio, 7.—Durante la ausencia de Kemura en Pekín, Katsura se hará cargo de su cartera.

ESTADOS UNIDOS

Washington, 7.—El General Chaffee, jefe del Estado Mayor del ejército, se retirará en enero, siendo reemplazado por el General Bates, segundo jefe del Estado Mayor.

Washington, 6.—El embajador de Alemania ha entregado al Secretario de Estado una nota solicitando de los Estados Unidos la celebración con Alemania de un tratado de reciprocidad como paso necesario para evitar una guerra comercial.

Una reclamación diplomática

"EL PACIFICO" EN BERLÍN

El bisemanario puntarenense de este nombre publicado en días pasados un artículo titulado

"Algo sensacional", artículo muy poco patriótico y enyo autor, á más de falta de patriotismo, demostraba escasos ó ningunos conocimientos en asuntos diplomáticos.

El artículo, con ligereza digna de censura, fué reproducido por "La República" ("El Derecho"), ignorando con qué propósitos, si con el de censurar á la autoridad de Puntarenas, ó con el de pretender ver envuelta á Costa Rica en un Ho internacional, según expresión del colega portuario.

Véase lo que primeramente decía "El Pacífico":

"Se prepara actualmente para este país un Ho de asalto que si frecuentes en otras repúblicas, por lo desastrosas que son sus autoridades, en éste se ven muy de tarde en tarde, precisamente porque aquí es axiomático el respeto á la propiedad y al individuo, de parte del Gobierno y de parte de las autoridades.

"Se trata de una reclamación internacional, que hoy, según estamos enterados, será difícil de aceptar, por lo que nosotros (no señor "Pacífico": Mr. Merry no es cónsul, sino digno Ministro de los Estados Unidos ante los gobiernos de Costa Rica, Nicaragua y El Salvador), residente en la capital, para por su medio, hacer las gestiones conducentes al objeto."

Y en un edición del 4 del presente, dice el propio "Pacífico":

"Se nos ha informado que el reclamo de los americanos, de que editorialmente hablamos en nuestra edición anterior, fué enviado al Ministro de Estados Unidos, residente en San José, por correo del martes pasado.

"Respecto á este negocio se hacen aquí muy variados comentarios, prevaleciendo la idea de que tal reclamo no tendrá resultado alguno trascendental, por cuanto la política en todas partes del mundo está investida de facultad suficiente para detener preventivamente, á cualquier persona que, á su juicio, por faltas que la ley pena, merezca ser detenida mientras es juzgada por la autoridad correspondiente."

"No es eso ponerse en berlina, cotaga del "Pacífico" ¿Por qué primero tanta alharaca para desolgarlos después de esa manera?"

¡Pero qué es, dirá el curioso lector, la base de los Ho, erredos y reclamaciones INTERNACIONALES que amenazan caer sobre Costa Rica? Pasará verán ustedes.

Un Mr. Morris Watson andaba de buroco con otro compatriota suyo, Mr. Dight, y don Juan de la Cruz, celebrando no se sabe qué y empujando el codo. Se les agregó un desconocido no á gusto de ellos, como además, también no debía andar como conviene sino como con vino; se suscitó una reverta con él; llegó la policía y los condujo á la cárcel, don Sr. Watson pasó la noche. Fué puesto en libertad á la mañana siguiente, con la orden de comparecer á la Agencia de Policía; en esta oficina pagó diez colonas de multa; pidió rebajo, se le dijo; he aquí la denegación de justicia en que Mr. Watson apoya su reclamación internacional, reclamación mirada con buenos ojos por "El Pacífico".

¡Cosa veredes, Sañcho!

Alfarma "El Pacífico", con el cómodo "se nos informa" que la tremenda reclamación fué enviada á la legación americana en esta capital.

¡Pero qué es, dirá el curioso lector, la base de los Ho, erredos y reclamaciones INTERNACIONALES que amenazan caer sobre Costa Rica? Pasará verán ustedes.

Un Mr. Morris Watson andaba de buroco con otro compatriota suyo, Mr. Dight, y don Juan de la Cruz, celebrando no se sabe qué y empujando el codo. Se les agregó un desconocido no á gusto de ellos, como además, también no debía andar como conviene sino como con vino; se suscitó una reverta con él; llegó la policía y los condujo á la cárcel, don Sr. Watson pasó la noche. Fué puesto en libertad á la mañana siguiente, con la orden de comparecer á la Agencia de Policía; en esta oficina pagó diez colonas de multa; pidió rebajo, se le dijo; he aquí la denegación de justicia en que Mr. Watson apoya su reclamación internacional, reclamación mirada con buenos ojos por "El Pacífico".

¡Cosa veredes, Sañcho!

Alfarma "El Pacífico", con el cómodo "se nos informa" que la tremenda reclamación fué enviada á la legación americana en esta capital.

¡Pero qué es, dirá el curioso lector, la base de los Ho, erredos y reclamaciones INTERNACIONALES que amenazan caer sobre Costa Rica? Pasará verán ustedes.

Un Mr. Morris Watson andaba de buroco con otro compatriota suyo, Mr. Dight, y don Juan de la Cruz, celebrando no se sabe qué y empujando el codo. Se les agregó un desconocido no á gusto de ellos, como además, también no debía andar como conviene sino como con vino; se suscitó una reverta con él; llegó la policía y los condujo á la cárcel, don Sr. Watson pasó la noche. Fué puesto en libertad á la mañana siguiente, con la orden de comparecer á la Agencia de Policía; en esta oficina pagó diez colonas de multa; pidió rebajo, se le dijo; he aquí la denegación de justicia en que Mr. Watson apoya su reclamación internacional, reclamación mirada con buenos ojos por "El Pacífico".

Un Mr. Morris Watson andaba de buroco con otro compatriota suyo, Mr. Dight, y don Juan de la Cruz, celebrando no se sabe qué y empujando el codo. Se les agregó un desconocido no á gusto de ellos, como además, también no debía andar como conviene sino como con vino; se suscitó una reverta con él; llegó la policía y los condujo á la cárcel, don Sr. Watson pasó la noche. Fué puesto en libertad á la mañana siguiente, con la orden de comparecer á la Agencia de Policía; en esta oficina pagó diez colonas de multa; pidió rebajo, se le dijo; he aquí la denegación de justicia en que Mr. Watson apoya su reclamación internacional, reclamación mirada con buenos ojos por "El Pacífico".

Un Mr. Morris Watson andaba de buroco con otro compatriota suyo, Mr. Dight, y don Juan de la Cruz, celebrando no se sabe qué y empujando el codo. Se les agregó un desconocido no á gusto de ellos, como además, también no debía andar como conviene sino como con vino; se suscitó una reverta con él; llegó la policía y los condujo á la cárcel, don Sr. Watson pasó la noche. Fué puesto en libertad á la mañana siguiente, con la orden de comparecer á la Agencia de Policía; en esta oficina pagó diez colonas de multa; pidió rebajo, se le dijo; he aquí la denegación de justicia en que Mr. Watson apoya su reclamación internacional, reclamación mirada con buenos ojos por "El Pacífico".

Un Mr. Morris Watson andaba de buroco con otro compatriota suyo, Mr. Dight, y don Juan de la Cruz, celebrando no se sabe qué y empujando el codo. Se les agregó un desconocido no á gusto de ellos, como además, también no debía andar como conviene sino como con vino; se suscitó una reverta con él; llegó la policía y los condujo á la cárcel, don Sr. Watson pasó la noche. Fué puesto en libertad á la mañana siguiente, con la orden de comparecer á la Agencia de Policía; en esta oficina pagó diez colonas de multa; pidió rebajo, se le dijo; he aquí la denegación de justicia en que Mr. Watson apoya su reclamación internacional, reclamación mirada con buenos ojos por "El Pacífico".

falta de digestión, mal sabor, pérdida de apetito, debilidad estomacal, etc.—Precio 75 céntimos.

El Remedio del Doctor Lobb para los Nervios cura el agotamiento nervioso, el ablatamiento del espíritu, pérdida de la memoria, falta de sueño, la debilidad general.—Precio 75 céntimos.

El Jabón de Romero del Doctor Lobb evita la caspa, sechosa el cabello; cura las afecciones cutáneas, los barros y las escaledaduras de los bebés.—Precio 75 céntimos.

El Vigorizador del Doctor Lobb. Imparte nueva vida y corrige la impotencia de hombres raquíticos ó debilitados por abusos.—Precio \$ 1.50.

DOCTOR H. LOBB
N.º 329, —N.º 15 th. Philadelphia Pa. U. S. A.
Pídale el manual del Doctor Lobb.—Se proporciona y se envía gratis á solicitud. Agentes Generales, para Costa Rica señores Hermann y Zscholl, Farmacia Francesa.—San José.

Depósito en las principales Boticas y Droguerías de la República y en todo el mundo.

El alza en el flete del café

MAS DETALLES importante para los cafetaleros

Como era natural, la voz de alarma dada por nosotros acerca del alza en el valor del flete del café, llamó poderosamente la atención. Pero debemos hacer dos rectificaciones y ampliar los datos suministrados al público.

El alza no es, como se nos informó, de diez chelines, sino de cinco; y en el convenio ó acuerdo no ha entrado el Ferrocarril al Atlántico, sino sólo las compañías de vapores que tocan en Limón.

Esta alza, además, según nos comunicó un empleado de una de las agencias de vapores de esta capital, no es nueva: estaba vigente hace dos años. El año pasado, por circunstancias excepcionales en primer término porque los exportadores se propusieron sacar su café por la vía al Pacífico, como así lo hicieron, las compañías de vapores, en el Atlántico, acordaron rebajar los fletes.

Este año, en vista de que el café se va á exportar por Limón, han vuelto á elevar los fletes. En vista de lo anterior, varios exportadores de café se han propuesto encontrar remedio al mal, es decir, hacer que el valor del flete vuelva á su estado normal: Para ello han gestionado ó gestionarán con el Gobierno y propusieron dos arbitrios: 6.º terminar el Ferrocarril al Pacífico con capitales del país, ó hacer tales mejoras en las bodegas de Santo Domingo de San Mateo y establecer un servicio ó más perfecto posible en el acarreo del café entre ese punto y Esparita, que puedan los exportadores remitir su fruit por Puntarenas.

No hay otro dilema: al comercio se le combate con el comercio. Cada día se sentirá más la necesidad de terminar la vía del Ferrocarril al Pacífico.

Para hacer la competencia al Ferrocarril al Atlántico se inició la vía al Pacífico; pero todavía, doloroso es decirlo, la obra se halla en proyecto.

De Heredia

La cosa está que arde. En visperas de batalla no estarían de seguro tan exaltados los ánimos como aquí los tiene la competencia entre el "Liceo de Heredia" y el salón de Catecismo.....

La sociedad curulesca de San Vicente por su parte, y el Club Libre pensador de los Bambis por la suya, conviérnanse acaloradamente comentando la situación y añilándose las uñas para el momento del gran zafarrancho. ¡Aquí va á haber algo!

Este corresponsal ha observado que al venir Cura no se le cuece el pan. Va y viene pálido y ojoso; convoca á los señores del oscurantismo, como dice un adversario extranjero que usa fardo; les parla con elocuencia calor; trae á los niños colocados bajo su fórmula, y los hace cantar alabanzas y letanías á voz en cuello; como tratando de que llegue á los cielos el clamor de la inocencia. ¡Ah!

En cambio los otros, capitaneados por varios individuos que semejan curas seglares, arman su alboroto por aparte, fantaseando un apocalipsis de retroceso.

¡La cosa está que arde!—Corresponsal.

AVISOS DEL DIA

Casa ómnica, bien situada, nueva, con 6 ó 8 cuartos, se alquila, al 15 del corriente en adelante. Entenderse con Alfredo Esquivel, en el Correo. Nov. 9 de 1905.

No padezca ni sufra AGUDOS DOLORES



Curaciones sorprendentes han hecho célebre en todo el mundo los REMEDIOS HOMEOPÁTICOS DEL DOCTOR LOBB.—Estos maravillosos remedios, que se componen de sustancias puramente botánicas que se extraen de frescas yerbas medicinales cuyas virtudes han sido analizadas han curado á personas desahucadas. Millares de testimonios la testifican.

El Verdadero Remedio Homeopático del doctor Lobb cura los Ríñones, restablece sus tejidos, expulsa el veneno acumulado en sus gajos, vivifica los órganos afectados, entona el corazón y tonifica al cuerpo; cura positivamente los dolores de espalda, de caeduras y de la ingle, producidos por el mal de los ríñones, la inflamación y la laxitud de la cara, la hidropesía de los ojos y de los miembros, el frecuente deseo de orinar, la pesadez de la lengua y de la color obscuro y turbia, la orina abundante y con sedimentos, la piedra en la vejiga etc. Es un preservativo valiosísimo contra el mal de Brigt.—Precio 75 céntimos.

El Remedio del doctor Lobb para la Dispepsia cura toda clase de indigestiones y enfermedades del estómago; la ventosidad, dolores,

EXHUMACION DE RESTOS EN EL CEMENTERIO DE LIMON

La Junta de Caridad de este puerto pone en conocimiento de las personas que tengan derechos en el Cementerio antiguo de esta ciudad, que si desean conservarlos separados deben proceder a exhumarlos en el curso de los meses de octubre y noviembre de este año, pues la Junta necesita ese tiempo para formar el nuevo Cementerio y en el plan de nivelación entra en parte la destrucción de la loma que sirvió de Cementerio antiguamente. Los demás restos serán pasados al osario general después de vencido el tiempo aquí señalado. Para la exhumación en cada pedazo instrucciones al Tesorero de la Junta de Caridad que suscribe: Limón, 8 de noviembre de 1905. Eduardo Becchio. 3 v.

AVISOS ANTERIORES

SE ALQUILA

la casa número 420, Paso de la Vaca; es grande; consta de cinco cuartos, comedor, cocina, baño, cuarto para sirvientes, jardín y dos patios pasados, con galpón para lot y otro para caballeros, y puerta de calle grande donde pueden entrar carretas. Para pormenores entendiéndose con Manuel Carranza ó con Luis Fernández F. Nov. 8. 10 v.

DINERO

Se desean colocar \$ 1000 ó interés con buena garantía hipotecaria. Para informes en esta administración. Nov. 7. 6 v.

REMATE DE LOS ESTABLECIMIENTOS "LAS CIUDADES DE ITALIA, LA LINDA CUBANA"

El jueves nueve del corriente, á las 12 m., se procederá á la subasta de las mercaderías y mobiliarios de los establecimientos con cuyos nombres encabezamos este aviso, pertenecientes á la quiebra del italiano Luis Lassara. Sus valores son: Mercaderías y mobiliario de Las Ciudades de Italia. C/ 6,328.73 Mercaderías del establecimiento La Linda Cubana. 1,185.93 Las patentes en..... 70.00

Total C/ 7,584.71

Dado los bajos precios por los cuales están vendidos ambos establecimientos, pases á pensar de estar sumamente arruinados, se les ha valorado exigentemente; no dudamos que habrá mucho postor. Las mercaderías están expuestas al público desde una hora antes de proceder al acto, en los referidos establecimientos. Nov. 7. 2 v.

AVISO AL PÚBLICO

y á mis favorecedores que para evitar abusos en cuestión de encargos, manden las órdenes por escrito ó una parte del dinero, según el encargo que necesitan. Esto lo hago, porque el domingo cinco se presentó á mí jardinería un individuo desconocido encargándome dos coronas de C/ 6.00 cada una á nombre de don Antonio Zelaya. Cuando pasé la cuenta al señor Zelaya, me dijo que no había mandado á hacer ningún encargo. Octavio Loaiza. Nov. 7. 3 v.

AVISO

Tengo el gusto de avisar al público que en mi establecimiento de barbería he instalado un cómodo baño de aspersión. Cartago, 4 de noviembre de 1905. Joaquín Bonilla N.

AVISO

Durante mi ausencia del país queda con mi poder y representación el señor don Lindo de Limón. D. L. Lindo. Nov. 4. 6 v.

EL ASERRADERO DEL MOJÓN

Compra al mejor precio de plaza, tablas secas de ira rosa y maderas anglicas, en cantidades grandes y pequeñas. Diríjase al mismo Aserradero ó al infrascrito, apoderado de la propiedad. San José, Nov. 3 de 1905. Marco Tulio Pérez. 10 v.

AVISO

marca "Seiler", y un juego de muebles de comedor, estilo francés, el todo nuevo. Al contado ó á plazo con garantía.

De las 9 á las 11 a. m., casa al lado de la de don Alfredo González, calle de Cortes. Nov. 7. 10 v.

F. MONTEIRO BARRANTES

tiene encargo de colocar hasta C/ 50,000.00 en cantidades de C/ 500.00 ó C/ 2,000.00 á largo plazo ó interés de uno por ciento mensual, con buenas garantías hipotecarias. San José, 25 de octubre de 1905. 15 v.

AVISO

Alquiló uno de los departamentos nuevos en Las Arcadas, frente al Teatro Nacional, y el local contiguo al Barco Anglo Costarricense, que antes ocupó la Botica Alemana. También una casa de habitación, situada en la calle central, 160 varas al Norte de la iglesia del Carmen.—Paulina C. de Lahnmann. Oct. 18. 1 m.

CRONICA

salvate..... Dario

Nuestros lectores se acordarán del popular Dario Estrada, por otro nombre Dario la Perra quien hace próximamente un año que partió para Cuba, residencia de su familia.

Todos, seguramente, han olvidado ya al célebre don Tancredo que tantas emociones hizo experimentar á los aficionados á los "enemeros", cuando la tempestad taurina de "Facultades", "El Niño" y demás compañeros mártires allá por el año de 1900. Pero Dario, que dicho sea de paso, dejó gratos recuerdos entre nosotros, nos escribe desde Puerto Rico, informándonos de una nueva y seria contrariedad en su desgraciada suerte, que viene á aumentar el número de sus interesantes aventuras.

Pues bien nos dice Dario que en viaje de Santiago de Cuba, para Puerto Rico naufragó en las costas de la isla últimamente citada, salvándose por un milagro.

Dario tomó pasaje en el buque de vela "Cristiana", en compañía de otras muchas personas. Con mal viento y peor mar, se hicieron á la vela el día 5 de septiembre. En mitad del océano les cogió una calma chicha durante una semana, al fin de la cual un viento norte los echó violentamente contra las costas del Norte de Puerto Rico.

En aquel lugar, la mala mar, encrespada por fuerte viento, dió con el "Cristiana" en unos arrecifes, haciéndolo de cinco marineros, todos belgas, y siete pasajeros, pudo ganar tierra firme, salviéndose todos. En el naufragio perecieron los demás, casi todos pasajeros.

Agrega Dario en la carta que pronto vendrá á visitarnos porque para él no existe país tan simpático y hospitalario como Costa Rica.

Nota.—A Dario no lo acompaña su histórica perra cuando naufragó.

Cartera perdida

Se dará una gratificación á quien presente en la oficina de EL NOTICIERO una cartera de cuero de lagarto con filetes dorados, que contiene treinta colonones más ó menos y un botón de militar.—27 de nov.—3 v.

Comisiones examinadoras

Las comisiones examinadoras de las escuelas oficiales de San José, Alajuela, Cartago y Heredia, han quedado organizadas en la forma siguiente:

- SAN JOSÉ
- Comisión A
- Presidente, don Napoleón Quesada, Inspector.
- Secretario, " Gabriel Vargas
- Comisión B
- Presidente, don Justo A. Facio
- Secretario, " Eduardo Oreamuno
- Comisión C
- Presidente, don José A. Araya, Visitador.
- Secretario, " Manuel Araya
- Comisión D
- Presidente, don Federico Quesada, Visitador.
- Secretario, " Napoleón Chinchilla
- Comisión E
- Presidente, don Carlos Johanning, Visitador.
- Secretario, " Carlos Fonseca

ALAJUELA

- Comisión A
- Presidente, don F. F. Noriega, Inspector.
- Secretario, " Ernesto Soto
- Comisión B
- Presidente, don Máximo Blanco, Visitador.
- Secretario, " Tranquilino Chacón.

Comisión D

Presidente, don Florentino Lobo, Visitador

Secretario, " Nautillio Acosta

CARTAGO

- Comisión A
- Presidente, don Santos León, Inspector
- Secretario, " Alfredo Jiménez
- Comisión B
- Presidente, don Simón Jiménez, Visitador.
- Secretario, " Rafael Meoño

Comisión C

Presidente, don Alejandro Mata Valle

Secretario, " Julio Esquivel Sáenz

HEREDIA

- Comisión A
- Presidente, don Luis Loria, Inspector
- Secretario, " Oscar Bandrit
- Comisión B
- Presidente, don Alfredo Alvarado, Visitador
- Secretario, " Fulgencio Viquez

Un robo

Pocos días hace se presentó en la casa de don José León Brenes, un individuo que decía llamarse Alfredo Bustos, proponiéndole á aquel señor un negocio de ganado, en condiciones tan liberales, que Brenes creyó encontrar su suerte. Pero pasaron días y el negocio no se realizaba, por lo q' Brenes se vió obligado á decirle á su proponente que se retirase de su casa por cuanto él creía que sus ofertas no pasaban de simples fanfarronerías. Bustos propuso á Brenes que le diera hospitalidad por tres días más, durante los cuales se debía efectuar el negocio.

Por un si acaso Brenes consintió en ello.

En la noche de ese mismo día desapareció Bustos de la casa de Brenes, llevándose ó 350.

La víctima ha hecho lo posible para la captura del ladrón, pero hasta ahora todo esfuerzo ha sido por demás.

Empréstito

La Municipalidad del cantón del Paraiso ha solicitado autorización del Poder Ejecutivo para contratar un empréstito que será destinado á atender obras de utilidad pública para aquel cantón.

Lesionado

Matías Quesada recibió una lesión en la cabeza, debido á haberle caído encima una pesada alfajía. Quesada trabajaba en una casa en construcción del barrio del Hospital.

Difteria

Se han presentado en esta ciudad dos nuevos casos de difteria. Los enfermos han sido aislados.

Herido

Antier noche fué herido con arma cortante el zapatero Dolores Argüello. El heridor es un tipo nicaragüense des conocido. Las faldas fueron el motivo que originó el acontecimiento. La herida no es de cuidado.

Para las fiestas

Hasta ahora se han suscrito voluntariamente para ayudar á la municipalidad á sufragar los gastos que ocasionen las próximas fiestas cívicas, los comerciantes siguientes:

Knöhr.....	50.00
Steinworth.....	75.00
Andre.....	50.00
Assmans.....	50.00
Roberts.....	50.00
Pagés.....	50.00
Leiva.....	50.00
Herrero Hnos.....	50.00
Herrero y C°.....	50.00
Pagós y Cañas.....	50.00
Línes.....	50.00
Miguel Macaya.....	30.00
Macaya y C°.....	30.00
Rodríguez y Hnos.....	25.00
Scaglietti.....	25.00
Lyon Hnos. y C°.....	25.00
John M. Keith.....	25.00
Siebs.....	25.00
Lehmann.....	20.00
Romero.....	25.00
Basigó y Alvarado.....	25.00
Banco de Costa Rica.....	1.00
Total	610.00

Hurto

A la señorita Eloisa Salazar le hurtaron un magnífico reloj de oro, con leontina del mismo metal. La autora del hurto se llama Cristina.

Goipendo

Gerardo Pérez recibió algunas contusiones que Rafael Arias le ocasionó con un palo. Asuntos de familia motivaron el hecho.

Funerales

El viernes próximo á las 9 a. m. se celebrarán en la Iglesia de la Soledad solemnes funerales en sufragio del alma del que fué don Francisco M. Zúñiga: La familia del finado nos encarga invitarnos á sus amistades para que asistan al acto, recomendación que aceptamos gustosos.

Pésame

Damos nuestro más sentido pésame á la señora María Barrientos de Castillo y á don Gamaliel Barrientos por la muerte de doña Josefa R. Molina, ocurrida en días pasados.—X. X.

Contuso

El señor Rosendo Barrios se ha quejado á la policía de que Antonio Miranda castigó con un palo á su hijo Agapito, joven de siete años de edad. Miranda fué penado en la Agencia de Policía.

Hemos

sabido que está ya completamente fuera de peligro y en plena convalecencia doña Dolores Freer de Gargollo, operada recientemente por el hábil cirujano doctor Toledo López y los distinguidos médicos señores Hernández y Borbón.

Nos place anunciar esta buena nueva á los numerosos relacionados de doña Dolores, á quien felicitamos muy atentamente, lo mismo que á los señores Médicos, por el triunfo obtenido.

Siguen las compras

La United Fruit Co., siguen comprando fincas ya formadas en la zona del Atlántico. En la semana pasada compró la hermosa finca de don José Feo en Grátipiles.

Equivocación

La autoridad gubernativa de la Provincia de Heredia, mandó á un chino al Lazareto de esta ciudad que parecía estar atacado de lázaro. Los doctores Rojas y Toledo examinaron al enfermo resultando que padecía simplemente de envenenamiento de sangre. El enfermo fué mandado al Hospital en donde se le amputará una pierna.

Exámenes para hoy

San Pedro, escuela de varones. San Vicente, escuela de varones. San Rafael de Desamparados, escuela de varones. Escapar, escuela de niñas. Aserrí, varones y niñas. Las lecciones son de 8 á 10 a. m. y de 12 á 4 p. m.

Comercio de bananos

Según un artículo publicado en el "London Express," en la primera mitad del año 1904, la importación de bananos en la Gran Bretaña llegó á... 1,416,873 racimos. En los primeros seis meses de 1905 habia subido á... 2,390,351 racimos y de este aumento de mas de setenta por ciento, Costa Rica y Jamaica figuran con 681,692 racimos ó sea más de las dos terceras partes. La exportación de Jamaica á Inglaterra se fijó en 130,000 racimos mensuales y la de Costa Rica en 200,000.

SERVICIO DE LA NOCHE

Sesión municipal

Dadas las 7 p. m. se reunió anoche el municipio con asistencia de los señores: González Viquez, Presidente; Ricardo Fernández Guardia, Rafael Vargas Quirós, José Joaquín Mendoza, Gobernador, Secretario, Jefe de Higiene Dr. Jiménez, Ingeniero municipal Fernández ó Inspector de Rentas.

—En vista de un escrito del Inspector de Rentas, en que manifiesta que el municipio eroga, indebidamente, ciertas sumas en la alimentación y medicinas de algunos reos rematados, que purgan su condena en la cárcel de San José, se acuerda que se haga la respectiva liquidación para conocer lo que por esas sumas les corresponde pagar al Gobierno, á los municipios de provincias y al de esta capital.

—Se resuelve otorgar una paja de agua á los señores Francisco Peralta y Lucas Fernández, por los perjuicios que reciben sus fundos ubicados en la vecindad del nuevo matadero.

—Don Josefino Carvajal, procurador síndico del Zapote, en tono entre airado ó imperativo, exige en un oficio la devolución de \$289.90, pagados por aquel distrito, por la beca de la señora Dolores Cabrera, á más de lo que se invierte por la de la señorita Josefina Cordero, por cuanto, según alega el señor síndico, no se ha consultado la voluntad de los vecinos del Zapote, para la inversión de tales sumas.

El Presidente señor González Viquez apoyó en un principio al señor Carvajal, á pesar de no estar su escrito basado en derecho, pero sus colegas encontraron en ello demasiada condescendencia; y resolvió que el Zapote cargue con la suma correspondiente á la beca de la señora Cabrera y se les EXIMA con lo que se abona por la de la señorita Cordero.

—Se acuerda informe el ingeniero en la solicitud del señor Barrantes, vecino del Mojón, para hacer uso del agua de una acequia.

—Se autoriza al señor Gobernador para ordenar la clausura de un establecimiento de la señora Moreno, que sirve para guardar bestias, si no reúne condiciones higiénicas.

—Se resuelve subvencionar al Agente 1º de policía con \$ 50, además de la subvención que recibe el agente 2º, á fin de hacer efectivas las órdenes del Jefe de Higiene, por faltas contra la salubridad. Esta disposición se tomó á petición del doctor Jiménez, jefe de higiene, por cuanto, en muchos casos el vecindario de San José es muy remiso en obedecer las órdenes que se imparten, relacionadas con faltas sobre la higiene. De este asunto se ocupó el Municipio extensamente y otro día daremos notas más amplias.

—Se ordena que se obligue á componer la acera del lado N. O. del Parque de Morazán.

Asimismo se acuerda que el Gobernador se dirija al respectivo Ministro para que ordene la composición de la acera del Parque Nacional, frente al Colejio de las Monjas, por los daños que enaquel lugar ocasionan los aguaceros.

—La Presidencia de cuenta de que en la sesión próxima se discutirá el proyecto de contrato celebrado con la compañía de luz eléctrica y tranvía: Por este contrato, la compañía colocará doble línea de tranvías, de la Sabana á la Estación. En la calle de la Sabana, esta doble línea será paralela; luego, de la esquina de la Cárcel, cruzará por la calle 12 hacia la avenida 13, antigua calle del Cuño. la que recorrerá en toda extensión. Habrá un ramal desde la avenida central á la Estación del Pacífico. Otro día daremos más detalles. Terminó la sesión á las 7 p. m.

Línea de vapores de la United Fruit Company

Se pone en conocimiento del Público que desde el día primero de Noviembre próximo se admitirán pasajeros para Nueva Orleans por motivo de que las limitaciones de cuarentena han sido levantadas.
Limón, octubre 28 de 1905. R. J. SCHWEPPE, Administrador.

Al público

En virtud de la sabia disposición del Soberano Congreso Constitucional de la República, que declaró extinta de derechos de importación nuestra **Carbolina**, plácese avisar al público y en particular a nuestros favorecedores, que hemos robaído notablemente los precios de ese artículo no sólo en la proporción de los derechos suprimidos, sino también en una parte de la ganancia que su expendio nos procura. Así, los tableros de cien litros que antes valían 165 colones, valdrán en lo sucesivo **140**. Las latas de un galón que se vendían á 6,00 colones, se venderán á 5. La media botella que valía 75 céntimos, valdrá **60**; y el precio por docena de medias botellas, será de **6** en vez de \$ 9,00 colones.
Además queriendo cooperar en la benéfica tendencia del Gobierno á estimular en lo posible el desarrollo de la agricultura é industria nacionales, hemos robaído también considerablemente los precios de nuestras **Pastillas de Cuaño** á colones **7-50** la docena de frascos de á veinticinco pastillas cada uno, y nuestra **Fornicida** la cual cotizamos hoy á **60** cént. la botella, y á **6-00** colones la docena de medias botellas. Con esto creemos favorecer ampliamente á las clases trabajadoras del país que con mayor eficacia contribuyen á sostener la prosperidad de nuestro acreditado negocio de Droguería.
San José, 19 de Octubre de 1905. 15 v. HERMANN & ZELEDON, Botica Francesa

NORTHERN RAILWAY COMPANY OF COSTA RICA

Aviso

Desde esta fecha y hasta nueva orden, el flete de Ferrocarril para café de Cartago, Alajuela, y estaciones intermediarias á Limón será de £ 3.13.3 esterlinas, ó equivalente á \$ 17.81 oro americano por mil kilos y la Compañía dejará de hacerse cargo de la Agencia para el embarque de café etc. y despacho de importaciones (ya sean cubiertas por conocimiento directo ó de cualquiera otra manera.)—R. E. BROUNGER, Administrador.

On and after this date and until further notice the Railway freight on coffee from Cartago, Alajuela and intermediate stations to Limon will be £ 3.13.3 sterling, or \$ 17.81 american gold per 1000 kilos and the Company will cease to undertake the Agency for the shipment of coffee etc. and the dispatching of imported of imported goods (either on through Bill of lading or other wise).—R. E. BROUNGER, General Manager
Octubre 17. 15 v.

LINEA DE VAPORES DE ELDERS & FYFFES (SHIPPING) LIMITED

A LOS EXPORTADORES DE CAFÉ

No olvidarse que ninguna línea ofrece las ventajas para el envío de café de Costa Rica, que la línea de Vapores de Elders & Fyffes (Shipping) Limited. Los nuevos, rápidos y cómodos vapores "Zent", "Faccuro" y "Nivosa", están ya en servicio, y así como los demás de esta línea, hacen la travesía directa entre Limón, C. R., y Manchester, Inglaterra. Esta es indudablemente la línea IDEAL para los exportadores de café y enanto á comodidad para los viajeros, no tiene rival.—R. J. SCHWEPPE, Agente Limón Costa Rica, julio 17 de 1905. 3 m.

AL PUBLICO

El que suscribe ruega á todos sus clientes y al público en general que antes de hacer sus encargos de objetos fúnebres para los finados se sirvan pasar á la Fotografía de Mr. Rudd, frente al Restaurant de Mon-luis, á hacer sus pedidos. Creo que nadie en Costa Rica puede competir en ARTE ni en bajo PRECIOS. Se reciben órdenes de trabajos en flores frescas y oropeles. Anticipádoles mis agradecimientos quedo atto. servidor de mis favorecedores, ALFREDO ANDERSON, Jardinería Artística.
NOTA.—Puntualidad, Arte, Precios bajos, es la mejor recomendación. Setiembre 8.

Cacao Río Hondo

De venta en la casa número 248, calle Central, Norte, precios por quintal, colones 20, 22 9 de Agosto. 1 m.

Al público en general

Ofresco mis trabajos profesionales: Me hago cargo de toda clase de trabajos especialidad en puentes y coronas. Dentaduras muy artísticas y durables.
ULTIMO METODO DE ESTADOS UNIDOS
Extracciones completamente sin dolor. Mi oficina está abierta todos los días de 7 á 11 a. m. y de 2 á 5 p. m. Los domingos y días de fiestas de 7 á 11 a. m. Duera de las horas de oficina se cobrará el doble por los servicios profesionales. Fr. E. Friis, Cirujano dentista: casa que fue de don Telésoro Alfaro, calle de ranvía junio 23

Hortelanos! Agricultores!

CALIDAD, NO CANTIDAD: MI LEMA

Todo el que usa una vez de **las semillas** que yo vendo, no emplea de otras. Prueba: hace un año empecé vendiendo doce paquitos por semana, y hoy doctentos no cubren la demanda. Acabo de recibir fresco, de la cosecha de Julio, entre otras del famoso AYOTE Kentucky Field Pumpkin, que no debe dejar de sembrar todo hacendado. De venta en el Depósito de Materiales de don Pelleronía Ramírez, 150 varas al Norte de La Cabaña y en La Enroca. Solo pedido por colones 1.50 6 más, se manda de libre de porte. Diríjanse pedidos al Depósito de Materiales.—J. A WOLLENBERG—San José, 18 de Octubre. 15 v.

EL EDEN

El que suscribe tiene el gusto de ofrecer á sus amigos y favorecedores su hostería **EL EDEN**

antes "El Recreo de Julia Robles" situada en Cuetas de Moras. Allí se encontrará CANTINA bien surtida, CENAS á toda hora de la noche, COMIDAS á domicilio. Se admiten también pensionistas. Se garantiza aseo, esmero y prontitud, por el conocimiento que posee el nuevo propietario en el negocio. ~ Guillermo Trujillo ~ Nvbre. 5 15 v.

Avisos económicos



ASOMBRA AL MUNDO
Por primera aplicación de nuestro Aparato Científico, se desvela á los hombres su pleno poder vital. Nunca deja de producir el efecto deseado. Fortalecerá y desarrollará los órganos hasta devolverlos su tamaño natural y suspenderá todas las pérdidas del Hígado. Escríbanos pidiendo folleto gratis ilustrado. Diríjase á la New Specialty Co 43 La Due Building, Tampa, Fla., U. S. A. Octubre 15.

50,000 colones tengo encargo de colocar al 1 ojo mensual y con buena hipoteca.—Mansel Flores V., al Norte del Parque de Morazán. Nvbre 5 10v.

Soda Clásica para jaboneros, se vende en 'La Mascota' y almuerzo Hernández de Pagés & Cañas. San José, 4 Nov. de 1905.

El Agua de Nejsa. Tan conocida por su eficacia en la curación de afeciones cutáneas y muchas otras enfermedades, pudiendo decirse que constituye un verdadero panacea; se vende en casa de los señores Enrique Brenes Mora & Co. 3 de Noviembre 10 v.

Tejas, se vende unapartida regular de tejas usadas. Entenderse con Juan I. Jongh: Octubre 26. 1m.

Pladio Calvo F., agente de negocios y comisionista. Alajuela, 18 de octubre. 1m.

Gratis. Pídanse estilogos de las novedades más vendibles en aluminio, tarjeteros, tarjetas, bandejitas, ministreras, espejitos de bolsillo, sellos fotográficos, creyones, pasteles. Ganancias para ambos sexos desde \$ 60 á \$ 100 por semana. Concors & Co., Depto R. New Rochelle, N. Y., E. U. A. Octubre 21. 15v.
Se compran dos caballos de silla buenos y baratos. Informar al doctor Zúñiga en su oficina. Botica Americana, frente al Carmen. Noviembre 9. 10v.

CERVECERIA TRAUBE

Cerveza Negra Lager Beer

Marca Estrella

BEST STOUT POTERR

A LOS EXPORTADORES

Estamos listos con bodegas etc, etc, para recibir y embarcar todo el café que se nos remita á Limón en la presente cosecha de 1905 á 1906. Los gastos de embarque y derechos de muelle que en junto suman oro americano \$ 3.25 ó £ 0.133 serán cobrados con el flete de ferrocarril en el puerto de destino. Los envíos, órdenes de embarque etc, etc., se harán igualmente como en años anteriores. Libros de guías pueden solicitarlos en las estaciones del Ferrocarril y en nuestras oficinas.—Felipe J. Alvarado & Co.—San José, 24 de Octubre. 2m

Gabinete eléctrico terapéutico

Desde el primero del mes en curso se trasladó, cincuenta varas al Sur del local que antes ocupaba, en la calle 1ª, Sur, enseguida de la casa de don Fabián Esquirol 3 de Setiembre 1 m.

Desea Ud. VESTIR BIEN, ELEGANTE Y BARATO.

Pase á la Sastrería Española frente á la Imprenta Nacional, donde se satisface el gusto más exigente, especialmente en macferlan, frac, levitas y demás prendas: prontitud esmero en el trabajo. Se hacen sotanas bien hechas y baratas, trajes de señoras de montar.—CAMILO ARAUJO: Setiembre 19. 1m

RETRATOS

al crayón, garantizado su parecido, su duración y su finura, mejores que los que se mandan hacer al extractero pues para ampliaciones en máquinas, aquí hay quien los haga y más baratos. Mánden sus órdenes al que suscribe y quedarán complacidos.—Mansel Zúñiga A. 22 de Setiembre. LA PUEBLA.

AVISO

La United Fruit Co, necesita trabajadores para Limón.
— Precio de jornal \$ 1-50 diarios —
Doble jornal por trabajo de noche ó domingos. Se da alojamiento. San José, Octubre 29 de 1905. 5 v.